

Discriminación, factor en las relaciones juveniles violentas

La discriminación es un factor determinante en las relaciones amorosas juveniles violentadas, según la Encuesta Nacional de Violencia en las Relaciones de Noviazgo.

Al celebrar el Día Internacional por la Tolerancia, el presidente del Frente Juvenil Revolucionario, Josué Martínez, dijo que junto a lo anterior, la Encuesta Nacional de Juventud revela que uno de cada diez jóvenes mexicanos se queja de que sus derechos fundamentales no son respetados por la apariencia que las víctimas tienen.

Noticias

Con trabajo y soluciones se justifican dietas y prerrogativas

La forma en que los diputados deben justificar sus dietas y las prerrogativas que reciben es "que la gente vea que estamos trabajando por las soluciones a las necesidades que tiene", concibe el diputado Ricardo Anaya Cortés.

Coordinador del grupo parlamentario del PAN en la LVI Legislatura del Estado, dice que eso de que los diputados justifiquen cuanto ganan, "ha sido muy satanizado y con justa razón por parte de la ciudadanía".

Noticias

No hay diferendo

El diputado panista Ricardo Anaya Cortés, dejó claro que su postura, sobre el préstamo solicitado por el Municipio de Querétaro. Estableció que el crédito es absolutamente necesario para darle viabilidad financiera al Ayuntamiento.

Asegura el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la LVI Legislatura, que el préstamo constituye un acto de responsabilidad, compartido por el Presidente Municipal Francisco Domínguez Servién.

Como se recordará el empréstito fue aprobado por unanimidad.

NO SE SI ES JUSTO GANAR 260 MIL PESOS

Dice Astudillo que si "desquita" sueldazo

por Sergio Hernández Saucedo

El diputado Ricardo Astudillo del Verde Ecológico no sabe si es o no justo los 260 mil pesos que se embolsa al mes.

Reconoce que la gente ya dijo que esa cantidad que ganan no es lo justo, pero él tiene un debate interno pues no determina si es o no suficiente.

"Yo creo que la forma que tenemos nosotros de justificar es el trabajar (!) y que la gente vea que estamos trabajando por las necesidades que realmente tienen".

Dijo —como todos los diputados— que los recursos etiquetados para prerrogativas, se gasta en prerrogativas para asesoramiento, "yo tengo un equipo que trabaja con nosotros todos los días, no esporádicamente, no estoy a contentillo, yo tengo un compromiso con mi gente por los tres años, con

la gente que me va a ayudar a sacar los proyectos por delante, porque también hay que ser honestos y no podemos decir que nosotros solos vamos a conocer todos los temas o la problemática de los 18 municipios, somos diputados de todo el estado y en el caso nuestro tenemos equipo".

—¿Desquita el salario?

—Por supuesto, yo, lo que a mí me corresponden lo desquito, pero lo que me dan para aplicar en prerrogativas, el recurso lo gasto en gente que está todos los días en mi oficina, o que me acompañan como en esta sesión del pleno y que están visibles y que es gente que yo tengo abierta, no nada más para mí, es gente que tienen una preparación en el caso de técnica legislativa, en el caso ambiental, en el caso de concertación política, en el caso de comunicación social, en el caso de leyes que por supuesto que está disponible.

Dijo que él está haciendo su trabajo y el dinero que le dan los contribuyentes a través de los impuestos lo aplica para poder desempeñar su trabajo, "yo me siento comprometido con la ciudadanía, me siento tranquilo en el aspecto de que el equipo que está trabajando conmigo va a dar resultados y resultados en las leyes que yo me comprometí a hacer".

—¿Entonces es justo ganar más de un cuarto de millón de pesos al mes?

—Lo que pasa es que no te puedo contestar, es que hay muchos puntos de vista de que si es justo o no, yo estoy haciendo mi trabajo...mi punto de vista es que no te puedo decir si es justo o no (iii???)

Son los diputados.

Justifica Aguilera que su hermana sea su suplente

por Sergio Hernández Saucedo

En política el diputado José Luis Aguilera no mete ni la moral ni la ética y con ello justificó el que su hermana sea su suplente. Pero además que el presidente de su partido -Convergencia- sea su padre.

Inmerso en su discurso legaloide, el diputado argumentó que el hecho de que su hermana sea su suplente es sinónimo de que se cumplió la ley y la equidad de género y bien seguro advirtió que eso de poner de suplente a sus familiares, lo seguirá haciendo.

Para él "mentes calenturientas" son las que han insistido en que los familiares no pueden participar, pero yo no puedo prohibirle a ningún familiar participar en algún partido... el día que se prohíba "con mucho gusto nos cambiamos de partido o bien simplemente dejamos el tema a salvo, pero mientras la ley electoral nos ha permitido hacerlo, lo vamos a seguir haciendo sin ningún problema".

Dijo que él no tenía "ningún problema" en decir lo que él pensaba pero además "la cuestión ética y moral no viene al tema... ni me pidieron una carta de moralidad o de ética en el Instituto Electoral de Querétaro cuando nos vinieron a inscribir... y simplemente mentes ajenas, calenturientas han expresado y se han metido en la cuestión de la fórmula".

-¿Pero eso se ve mal no cree diputado?

-Para ustedes (¿¿¿??), para mí no... los hijos o los hermanos que nos gusten las actividades políticas siempre hemos tenido a bien dar un aval y qué bueno que hijos de otros políticos como Antonio Calzada dieron ese ejemplo y hoy es gobernador... yo no me comparo con nadie, pero hay casos recientes como Rafael Puga que su esposa fue diputada y hoy Marcela Torres es diputada federal cuando era esposa del gobernador Francisco Garrido y es que mientras la ley lo permita se estará haciendo.

Dijo -simplistamente- que si la ley le hubiera dicho que no pudiera llevar a una abogada "qué resultó ser mi hermana, simplemente la cambio, pero además yo meto las manos al fuego por ella".

-¿Y la parte ética diputado?

-Lo que pasa es que la ley no te dice nada de ética, yo no sé hasta dónde han cuestionado la cuestión familiar, pero eso lo hizo Rafael Puga, Marcela Torres.

-¿Usted es igual que todos?

... todos lo han hecho... es el derecho de quien escogemos a nuestro suplente. Como en todas las fórmulas de ayuntamientos...

-No me esquivo diputado.

-No te esquivo, sólo te pregunto si la cuestión es ética.

Dijo que su hermana es abogada y que tiene a su cargo fundaciones sociales... "y es que en el tema político no debe de importar la ética".

Pepe Gómez

LA FAMILIA NARANJA

SI MI HERMANA ES MI SUPLENTE
COMO DIPUTADO Y MI PAPI ES EL DUEÑO
DE NUESTRO PARTIDO, ES PORQUE PARA
NOSOTROS LA FAMILIA ES LO MÁS
IMPORTANTE, VIVIR DE LA POLÍTICA
SIN ÉTICA NI MORAL ES UNA
OFERTA QUE NO SE PUEDE
RECHAZAR ... CAPISCI?



Invitará Diputada a concurso de menús nutritivos

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Preocupados por la cultura nutricional, la Comisión de Salud encabezada por la Diputada Blanca Pérez Buenrostro, lanzará varios programas preventivos para que los ciudadanos queretanos adquieran hábitos alimenticios sanos.

La legisladora subrayó la necesidad de crear una cultura de nutrición en la población queretana, ya que actualmente muchas personas padecen problemas de obesidad o grados altos de desnutrición, originados por un desequilibrio en los hábitos alimenticios, siendo éste un problema cultural.

Por esta razón, la Comisión de Salud del Poder Legislativo va a lanzar una convocatoria en breve, probablemente en enero de 2010, en donde todas las instituciones educativas y de salud, participen en el concurso de elaborar un menú equilibrado de un día, a un costo bajo.

La Diputada apuntó que los partici-



FOTO ESPECIAL

LA INTENCIÓN de hacer estos programas es crear una cultura de nutrición en la población queretana, y evitar problemas de obesidad y desnutrición.

pantes tendrán aproximadamente tres o cuatro meses para trabajar sus proyectos y posteriormente entregarlos a la Comisión de Salud y Población de la LVI Legislatura del Estado; las escuelas, fa-

cultades e instituciones, trabajarán para elegir al mejor; los menús se calificarán por categorías, y se les entregará un incentivo económico a los mejores y más equilibrados.

Hubo sobreprotección de los funcionarios: Ricardo Cárdenas

En la pasada administración "hubo una sobreprotección en materia de responsabilidades de los servidores públicos" afirmó Ricardo Cárdenas Gracia, quien consideró que antes los hechos, y ante el avance en el proceso de entrega-recepción, es el momento de realizar una adecuación legislativa y posterior a hecho que se tenga la posibilidad legal de iniciar responsabilidades políticas.

Noticias



FOTO ESPECIAL

EL COMITÉ quedó integrado por el Alcalde Francisco Domínguez, el regidor Tonatiuh Silva, Héctor de la Peña, Jorge Montemayor García, y Raquel Jiménez.

Instalan Compladem en Municipio

IPOR REDACCIÓN

Al encabezar la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Copladem), el Presidente Municipal Francisco Domínguez Servién reiteró el "compromiso capital de mi Gobierno, de involucrar a la sociedad en la toma de decisiones".

Acompañado por el Secretario de Gobierno, Luis Bernardo Nava Guerrero y del Secretario Particular, Tonatiuh Cervantes Curiel, dio posesión a los nuevos integrantes del Copladem, órgano que estará encabezado por Héctor de la Peña, director de la Unidad de Plantación para el Desarrollo Social.

El Alcalde Pancho Domínguez, dijo que "hoy, la responsabilidad de verificar que se ejecuten los proyectos emprendidos por la autoridad municipal es compartida. Es importante que los ciudadanos conozcan

las acciones de gobierno, participen en el diseño de los programas y en la evaluación de los mismos".

Añadió que "es tarea de todos asegurarnos sobre el correcto desempeño de la administración pública y un deber compartido de los queretanos velar por el desarrollo de nuestro Municipio", subrayó.

Explicó que la instalación del Copladem reviste especial importancia porque llevará a cabo el seguimiento y evaluación del Plan Municipal de Desarrollo y sus programas, entre otras acciones, que aseguran la participación de la sociedad organizada y brindan mayor claridad y eficacia al ejercicio de la función pública.

Exhortó a sus nuevos integrantes a explotar áreas de oportunidad benéficas para el ámbito municipal, "para que juntos, sigamos construyendo un esquema de coordinación que fortalezca el diálogo y fomente un desarrollo justo y ordenado".



Kaminando

Con Karina de Domínguez

LOGRA LA PRIMERA Dama del Municipio recolectar este fin de semana 11 mil cobijas para la población más vulnerable por las bajas temperaturas.

2A

Entregan Constancias a autoridades auxiliares de TX

por Paola Coliz

TEQUISQUILAPAN, Qro.-Se llevó a cabo la entrega de Constancias de validez a las nuevas autoridades auxiliares (delegados y subdelegados) de cada una de las 18 comunidades del municipio, esto con la finalidad de que a partir de este momento comiencen a realizar acciones en pro de los tequisquienses.

Durante su mensaje, el presidente muni-

cipal, Raúl Orihuela dijo esperar poder tener una muy buena comunicación y un muy buen trabajo en conjunto con cada una de las autoridades auxiliares, con el único fin de beneficiar a la población de este municipio.

Asimismo, pidió a cada uno de los delegados y subdelegados que se comprometan con el puesto que la gente les ha dado, para que en representación de los habitantes puedan solicitar aquellas obras que más requiere su comunidad.

Puntualizó en que será sólo haciendo un trabajo en conjunto que se podrán llegar a algunos acuerdos y se podrán realizar acciones que beneficien a la mayoría de los habitantes de este municipio.

Los delegados y subdelegados que recibieron Constancia son: Delegación Santillán, Eduardo Fortanel Navarajo; Delegación San Nicolás, José Juan Ramírez Esquivel; Delegación La Fuente, Luis Reyes Olalde; Sub-Delegación La Laja, Herminio Gómez

García; Sub-Delegación El Cerrito, Adrián Romero Nieto; Sub-Delegación El Sauz, Lino Hernández Gudiño; Sub-Delegación La Tortuga, José Osvaldo Reséndiz Quirino.

Así como también: Delegación Hacienda Grande, María Ivonne Castro Chávez; Sub-Delegación Fuentezuelas, Alicia Ugalde Hernández; Sub-Delegación Bordo Blanco, J. Concepción Hernández Nieto; Sub-Delegación Los Tepetates, Víctor Caballero Leal; Sub-Delegación de San José La

Laja, Hugo Arena Jácome; Sub-Delegación La Trinidad, Alejandro Nieto Nieto; Sub delegación Los Cerritos, Paulo Luna de La Cruz; Sub-Delegación, Barrio de San Juan, y Col. Santa Fe, Francisco Arce Valencia; Sub-delegación del Barrio de La Magdalena, Dámaso Morán Barrón; Sub-Delegación El Tejocote, David Lira Núñez; y Sub-Delegación de Col. Adolfo López Mateos, Víctor Díaz Velásquez.



FEMINICIDIOS

Aún están impunes los crímenes contra mujeres que han conmocionado a Querétaro, sin que la Procuraduría de Justicia del Estado satisfaga la sed de justicia de la sociedad. Ni el caso de María Fernanda Loranca, violada y asesinada el 27 de octubre en San Juan del Río y el de Teresa Olvera Hernández, ocurrido en libramiento Sur-Poniente el 23 de julio de este año, ambas menores de edad.

A pesar del empeño del procurador Arsenio Durán Becerra no se tienen resultados en ninguna de las dos investigaciones. Ya liberaron al principal sospechoso, un conductor de taxivan, en el homicidio de Fernanda y está prófugo el de Teresa.

Los queretanos, acostumbrados a que, en el sexenio pasado quedaron pendientes algunos asuntos resonantes, espera que las actuales autoridades sí sean capaces de resolver los crímenes, como ya ocurrió en el caso del anticuario Robles Ordóñez. Démosles tiempo.

EL DESFILE

Con la presencia del gobernador José Calzada Rovirosa se celebrará hoy la tradicional conmemoración de la Revolución Mexicana, a 99 años de su inicio. El desfile, que vino a menos en los dos sexenios panistas, recuperará su importancia con el mandatario priísta que estará acompañado por el alcalde Francisco Domínguez Servián.

En años recientes, era el secretario de Gobierno cuando no el del Trabajo, quien presidía la celebración que, gracias al entonces presidente Vicente Fox, hasta cambió de fecha para acomodar los puentes laborales. Pepe Calzada quiere darle realce a la remembranza que el año próximo, el del centenario de la Revolución (y el bicentenario de la Independencia) tendrán mayor lustre.

LA SALUD, PRIORIDAD

Ya frisando las tres dece-

nas de queretanos muertos por el AHINI, las autoridades sanitarias del Estado ponen especial atención al fenómeno y dan las cifras sin maquillaje, mientras crecen las sospechas de que en los tiempos previos al proceso electoral y aún después no hubo claridad en los datos, por razones políticas. Eso pasó, me dicen, en las entidades con procesos locales.

Sea así o no, cobra mayor importancia la atención personal que está dándole Mario César García Feregrino al tema de la Influenza. Baste saber que al término de la anterior administración había menos de quinientas dosis de Tamiflu y hoy tienen, permanentemente, unas cinco mil en existencia.

También hay que celebrar ese proyecto de José Calzada para construir otro hospital general en Querétaro, probablemente en terrenos aledaños al viejo aeropuerto, junto al nuevo campus de la UAQ. El asunto está muy avanzado estará en la agenda del próximo acuerdo del gobernador con el presidente Felipe Calderón Hinojosa.

DIARIO DE PINTORES

Gran acogida está teniendo la exposición DIARIO DE PINTORES, montada por esta casa editorial y la Galería DRT, para celebrar el segundo aniversario de la Fortaleza de la Información, en Constituyentes 122 Oriente. La muestra presenta cuadros de 10 de los pintores más reconocidos de Querétaro, desde Jesús Aguila Herrera a Ramsés de la Cruz, pasando por Santiago Carbonell, Erika Harrsch y Fernando Garrido,

entre otros, fue inaugurada por el gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, con la presencia de miembros del gabinete estatal y los alcaldes de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués, además de miembros de la comunidad cultural, de la sociedad, de los medios de comunicación y del empresariado, como nuestro amigo Víctor David Mena. Diario de Pintores está abierto al público y así permanecerá durante esta semana. Es un verdadero disfrute para los ojos.

BROCHE DE ORO

Bueno, aunque no sea tema natural de esta columna, quiero felicitar a nuestros queridos Gallos Blancos por el brillante cerrojazo a la temporada de fútbol, goleando en el clásico regional 4-0 al San Luis. Bien hecho. Igualmente un abrazo al técnico Carlos Reinoso y a los directivos encabezados por el confador José Luis Alvarado Tapia, que hicieron un gran esfuerzo para mejorar al equipo. La próxima deberá de ser la del estirón. Felicidades, Querétaro.

LA CAMINERA

Que el Armandeñal no le va a dar el gusto de la revancha al Panchester United. Armando Rivera Castillejos no será candidato a la presidencia del comité estatal del PAN, el año próximo. No ve condiciones para ello por la integración actual del consejo albiazul, aunque el ex gobernador Ignacio Loyola Vera pida que se amplíe la lista de los aspirantes. La polarización, hoy por hoy, está entre Alfredo Botello Montes —del Panchester— y Ricardo Anaya Cortés, del Anayax.

PLAZA DE ARMAS

POR SERGIO VENEGAS RAMÍREZ

Ingeniería genética en Querétaro

- + Proyectan aquí un cluster de software
- + Presidirá Calzada desfile revolucionario
- + Golpea Carmelo a duros en Corregidora

PRIMICIA.

Allá arriba, junto al antiguo aeropuerto, se está planeando un complejo médico y científico de gran envergadura: el nuevo hospital general y un cluster de software y de ingeniería genética, según revelaron a este armero fuentes cercanas al proyecto.

El conjunto sería pieza clave de la modernización del sector salud ofrecida por el gobierno calzadista. La negociación, los amares, corresponden al secretario del ramo, Mario César García Feregrino.

Los alcances son enormes, porque el cluster de software e ingeniería genética desarrollaría, ni más ni menos, que vacunas genómicas, en una materia que ha presentado avances históricos en los últimos años.

El término "Genómica" acuñado hace apenas dos décadas indica no solamente el estudio de los genes, sino sus funciones, relaciones entre sí y con el medio ambiente.

La disciplina relativamente novedosa aparece, como la farmacogenética y la medicina proteómica, con la consolidación, a fines de los '80 del Proyecto Genoma Humano y nos coloca en un periodo de transición de la medicina donde el conocimiento genético específico puede ofrecer en el futuro mediato un cuidado efectivo de la salud para cada individuo.

Es ahí donde Querétaro puede insertarse muy bien y irrumpir en ese campo de la ciencia por sus potencialidades académicas, económicas y hasta geográficas.

Yes que vale recordar que hace menos de un mes que el secretario de Salud Federal, José Angel Córdova Villalobos, dio posesión al nuevo director general del Instituto Nacional de Medicina Genómica (INMEGEN), Gerardo Jiménez Sánchez.

Nuestro estado, que ha tenido aportes notables en la industria metal mecánica, de autopartes, alimentaria, electrónica y últimamente en el software, telecomunicaciones y aeronáutica, entraría de lleno al tema de la ingeniería genética, lo que sería un acierto y una marca del gobierno de José Calzada-Rovirosa.

Querétaro mira alto.

-CASA DE LA CORREGIDORA-

Revolucionarios.

Con el regreso del PRI a la Casa de la Corregidora se recuperarán algunas prácticas que habían entrado en desuso, como la asistencia del gobernador del Estado a determinadas celebraciones históricas.

Verbigracia: el inicio de la Revolución.

José Calzada Rovirosa asistirá hoy a su primer desfile, en la conmemoración adelantada del 20 de noviembre, fecha señaladísima que se privilegió en los gobiernos priistas, autodenominados revolucionarios, que están de vuelta.

Loyola y Garrido, los gobernadores emergidos del PAN, no tenían especial interés por los desfiles. Menos aún por éste o el del día del trabajo, el uno de mayo.

A veces prefirieron mandar a sus secretarios.

Con Pepe vuelven los usos y costumbres de las administraciones tricolores.

Recargadas.

-5 DE MAYO-

Equipo.

Los hombres cercanos al gobernador comienzan a tomar ventaja sobre los demás pepistas:

Jorge García Quiroz, secretario de Gobierno, cuyas formas de hacer política -ortodoxia y mano firme- hacen suponer que será pieza fundamental en la política de control calzadista.

Gustavo Nieto, es visto como el sucesor natural de José Calzada, con una carrera cercana a la del mandatario, Gustavo ha hecho, en las primeras semanas, una buena labor en San Juan.

Carmelo Mendieta, que lo mismo critica a su vecino Pancho Domínguez por ganar más que el gobernador, que investiga desvío de recursos de su antecesor, Germán Borja, está llamado a ser el estratega del golpeo tricolor.

No los pierda de vista.

-GALERÍA LIBERTAD-

Estrategia.

Algunos destacados panistas cabildan para realizar la renovación de su dirigencia estatal en enero próximo y no hasta marzo, como está previsto actualmente.

Argumentan que el tiempo apremia y es ilógico mantener al equipo responsable de la debacle electoral -encabezados por Edmundo Guajardo- al frente del blanquiazul más tiempo.

Hay tres grupos con posibilidades reales, interesados en la franquicia que votará el consejo integrado por 86 panistas:

Los de Pancho, que van con los duros de Alfredo Botello; los de Armando, que analizan los escenarios; y los anayistas, que quieren mantener la coordinación legislativa y sumar la presidencia del CDE.

Pero los Panchistas, que se sienten dueños del balón, quieren que Ricardo Anaya, el coordinador panista en Casa Mota, se defina por una de las dos posiciones: o el liderazgo legislativo o la presidencia; pero no las dos.

Una vez sorteada esa aduana, el PAN podría atisbar una solución a la catarsis interna que hoy enfrenta a esos grupos. Así lo entiende el alcalde Francisco Domínguez; así lo ve Ricardo Anaya.

En tanto, Armando Rivera vela armas a la espera de la renovación del consejo estatal que, dice, está canteadísimo a favor de los otrora garridistas.

El lunes anterior le decía que conteos de gente ligada al proceso estiman que de los 85 consejeros con derecho a voto, unos 37 estarían con Anaya, el secretario del ex gobernador Francisco Garrido Patrón y 30 con Botello, habiendo 18 indecisos, en cuya fuente podría abreviar Rivera, quien sigue exigiendo renovación del Consejo para entrar en la contienda.

Las cosas siguen igual.

El difícil escenario del acuerdo, en donde Alfredo Botello -o algún súbdito- sería presidente estatal del PAN y Ricardo Anaya permanecería al frente de los diputados, no es imposible.

En eso trabajan los duros. Mientras, armandistas y anayistas deshojan la margarita, a la espera de una decisión en la que el proceso se pueda adelantar a enero, escenario este que beneficia únicamente exclusivamente a los pancho-botellistas.

Al PAN duro, pues.

-FUENTE DEL MARQUÉS-

La caída.

El escenario nacional para el blanquiazul pinta igual o peor que el queretano:

Su dirigente, César Nava, nomás llegó, descompuso las negociaciones PRI-Gobierno, en las negociaciones del paquete económico y el presupuesto.

Hoy, la Cámara de Diputados es rehén del PRI, que en las últimas horas seguramente aprobó la asignación del gasto federal agardallándose los en el rubro carretero, obviamente beneficiando sus intereses, antes que los del presidente Calderón.

Selección de PRENSA
LOCAL 2009

Coordinación de Información y Medios

El chistecito llamado Nava, le costará al Ejecutivo Federal un importante golpe en la estructura financiera de programas sociales, no lo dude.

Aunado a ello, el señor Calderón ha abierto otros flancos. Su enfrentamiento con el sector empresarial, al quienes primero, generalizando, acusó de no pagar impuestos y luego los responsabilizó de una campaña en contra de su propuesta económica, le complica el último tercio de su gobierno.

Otro tema, por demás importante, es la lucha contra el crimen organizado, que a todas luces está perdiendo el gobierno.

No se ve así lo percibe el ciudadano de a pie y los sesudos analistas - como podrá ganar esta guerra, si el narco está infiltrado en las propias estructuras del gobierno, con capacidad de fuego superior a los mandos federales, despliegue territorial, logística y recursos sin límite.

Así, la administración panista -sin un precandido definido- se nota derrotada, sin rumbo y con un presidente que cada día busca culpables de su crisis, sin darse cuenta que los desaciertos y su caída, responden a la novatez y falta de capacidad política de sus estrategias, empezando por el número uno de Los Pinos.

El PRI va firme al 2012.

-EN LA LUNA-

El multimillonario mexicano Carlos Slim es la sexta persona más poderosa del planeta, por encima del Papa Benedicto XVI; el Primer Ministro de Italia, Silvio Berlusconi; la Canciller alemana, Angela Merkel e incluso Bill Gates, fundador de Microsoft, de acuerdo con el ranking de la revista Forbes Los Más Poderosos del Mundo, publicado en su página de internet.

"El tercer hombre más rico a nivel global es la fuerza económica dominante en México, su fortuna equivale a cerca del 2 por ciento del Producto Interno Bruto de ese país. Ostenta el monopolio en las telecomunicaciones: su empresa Telmex opera 90 por ciento de las líneas telefónicas fijas en México, mientras que Telcel, de telefonía móvil, domina 90 por ciento del mercado", dice la publicación.

Además, el año pasado adquirió 7 por ciento de las acciones de New York Times Co, agrega Forbes.

La revista contempló 4 características para elegir a los personajes con poder: si tienen influencia sobre un alto número de personas, qué tanto dinero tienen o cuánto manejan, en cuántas esferas son influyentes y si ejercen su poder.

"Para jefes de estado tomamos en cuenta el Producto Interno Bruto, mientras que para empresarios observamos su capital, ganancias y activos", señala la edición.

Según Forbes, el Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, es el más poderoso.

"Preside la economía más innovadora y dinámica del mundo; es comandante en jefe de la fuerza militar más rica y mortal del planeta; domina un gran arsenal nuclear y recientemente ganó el Premio Nobel de la Paz", explica la lista.

En segundo lugar está el Presidente de China, Hu Jintao, por ser el líder político de más de 1.3 mil millones de personas, 70 por ciento en su edad más propicia para trabajar, convirtiendo al gigante asiático en el lugar que ofrece la mano de obra más barata.

Vladimir Putin, Primer Ministro ruso, se llevó el tercer lugar por utilizar su posición para encarcelar oligarcas, invadir países vecinos y cortar periódicamente el suministro de gas a Europa occidental.

En cuarto lugar está el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke y en quinto los fundadores de Google, Sergey Brin y Larry Page.

Una raya más al tigre.

-LA CARAMBADA-

Y el narco...

El narcotraficante Joaquín "El Chapo" Guzmán también se encuentra en el ranking de la revista y ocupa el lugar #1 de la lista, por arriba del Presidente ruso Dimitri Medvedev; el Mandatario francés Nicolas Sarkozy y el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick.

En su página de internet, Forbes no describe las razones por las que el capo mexicano de 52 años figura en este ranking.

Forbes había incluido en marzo pasado a "El Chapo" entre los hombres más ricos, mientras que en mayo la revista "Time" lo eligió como una de las 100 personas más influyentes del planeta.

Otros personajes en la lista:

Bill Gates (dueño de Microsoft) #10

Papa Benedicto XVI #11

Silvio Berlusconi (Primer Ministro de Italia)

#12

Angela Merkel (Canciller alemana) #15

Hillary Clinton (Secretaria de Estado de EU) #17

Gordon Brown (Primer Ministro británico)

#29

Bill Clinton (ex presidente de EU) #31

Luiz Inacio Lula da Silva (Presidente de Brasil)

#33

Osama bin Laden (Líder de Al Qaeda) #37

La lista completa sólo incluye a 67 personas en todo el mundo.

La revista Forbes en un afán de crear polémica y publicidad, metió una vez más al Chapo Guzmán en sus rankings.

El gobierno de Calderón está preocupado y molesto a la vez, por este tipo de publicaciones.

Yo creo que más allá de criticar, deben actuar. Hace meses que las fuerzas federales no dan un golpe duro, contundente, al crimen organizado.

Eso sí, detienen a líderes locales, jefes de células, pero a un capo de los grandes, nomás no.

Lo cierto es que cuando vemos publicaciones como esta, nos damos cuenta de hasta dónde ha llegado la delincuencia organizada "hecha en México", en el escenario mundial.

Y hasta dónde, en un país con tantos contrastes económicos, se pueden llegar a amasar fortunas tan impresionantes como la de Carlos Slim.

Ese es nuestro México, que lleva a compartir espacios a un narcotraficante en fuga, con un empresario exitoso.

Sólo aquí.

-PALACIO DE JUSTICIA-

La maistra

Repasando la prensa del Distrito Federal me encontré un tema que está muy relacionado con la situación sindical a nivel nacional, con lo que sucedió con Luz y Fuerza del Centro y lo que pasa con parastatales como Pemex o el sindicato de mineros. Organismos que nos cuestan, y mucho, a los mexicanos. Y que viven sometidos por sus líderes o dirigentes sindicales.

El periódico La Razón, que dirige Pablo Hiriart, dio a conocer el martes algo que realmente indigna. El pastel que se lleva la profesora Elba Esther Gordillo y sus huestes magisteriales.

Y es que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación obtuvo este año recursos extras por más de diez mil millones de pesos al incremento salarial que se le otorgó como parte de la negociación del contrato colectivo de trabajo en marzo pasado.

La cantidad que ganó el gremio es equiparable a lo que el gobierno federal pretende ahorrar con la desaparición de las secretarías de la Reforma Agraria, de la Función Pública y la de Turismo.

El problema es que cuando el sindicato recibe este dinero no hay forma de fiscalizarlo y mucho menos verificar o auditar que se destine a lo que supuestamente está contemplado en los programas del propio gremio.

En el documento "Respuesta al pliego general de demandas 2009", dado a conocer por La Razón, el SNTE presume que obtuvo cuatro mil 487 millones 700 mil pesos para "la mejora de la infraestructura y el mantenimiento de las escuelas de todas las entidades federativas", entre los que se incluyen dos mil 62 millones de pesos para el "Programa de mejores escuelas".

Para el Programa del Sistema Nacional de Formación Continua y Superación Profesional de los Maestros de Educación Básica en Servicio, las autoridades federales entregaron al SNTE 588.8 millones de pesos.

En materia de Profesionalización de los maestros y autoridades educativas, el gobierno federal autorizó 150 millones de pesos que, según el documento, están destinados a construir cinco Escuelas Normales proyectadas como "Centros de Excelencia Académica y Educativa".

El documento indica que 319.3 millones de pesos fueron entregados al sindicato para el Programa de Mejoramiento Institucional de las Escuelas Normales Públicas (PROMIN), además de mil 418.6 millones de pesos para el Programa de Estímulos a la Calidad Docente.

Para docentes adscritos a la Universidad Pedagógica Nacional, Escuelas Normales y Centros de Actualización del Magisterio, el SNTE obtuvo 20 millones de pesos para el Programa del Mejoramiento del Profesorado. Se le aprobaron otros 15 millones para el Programa de Formación

de Investigadores, con el cual supuestamente se fortalece la calidad en Escuelas Normales.

La lista de montos conseguidos por el SNTE en la última negociación con el gobierno federal continúa: 30 millones de pesos a "la profesionalización de las maestras y los maestros de educación básica, con énfasis en educación indígena y grupos vulnerables" mediante los programas "Capacitación al Magisterio para Prevenir la Violencia hacia las Mujeres".

Además, 800 millones de pesos fueron aprobados para que el sindicato abra más plazas de docentes, de apoyo y asistencia a la educación. En el rubro de Programa de Becas de Apoyo a la Educación Básica de Madres Jóvenes y Jóvenes Embarazadas y el Programa de Educación Básica para Niños y Niñas de Familias Jornaleras Agrícolas Migrantes recibieron 246.1 millones de pesos.

La campaña para difundir la Alianza por la Calidad de la Educación, absorbió otros 200 millones; 650 millones de pesos fueron aprobados para el Programa Carrera Magisterial, otro programa de estímulos que tiene como objetivo "incentivar" al personal docente.

La negociación que cada año realiza el SNTE, encabezado por Elba Esther Gordillo, con el gobierno consiguió 100 millones de pesos para el Programa de Tecnologías Educativas y de la Información y para el Programa Especial de Financiamiento a la Vivienda para el Magisterio, recibió 200 millones de pesos.

De pilón se le entregaron 60 millones de pesos para el Sistema de Desarrollo Profesional de Carrera destinado para los "Trabajadores de Apoyo y Asistencia a la Educación del CIP".

En total, suman 10 mil 57 millones 500 mil pesos, cifra superior a los 8 mil 698 millones 691 mil 363 pesos que el gobierno federal pretende ahorrarse con la desaparición de las secretarías de la Reforma Agraria, de la Función Pública y de Turismo.

Pero vamos comparando:

Lo otorgado al SNTE supera al presupuesto aprobado en 2009 a tres dependencias federales:

Reforma Agraria/S+ mil 387 millones 556 mil 368

Turismo/S3 mil millones 765 mil 879

Función Pública/S1,310 millones 369 mil 126

Total: 88 mil 698 millones 691 mil 363.

Ocho mil contra diez mil.

Yo no estoy en contra del apoyo a la educación, que quede claro, estoy en contra de la opacidad. Y con la profesora Elba Esther Gordillo, ni duda cabe, nada es claro.

Sino todo lo contrario.

-OIDO EN EL 1810-

Que no va a buscar la presidencia del comité estatal del PAN me dijo el ex alcalde capitalino Armando Rivera Castillejos. Que el Armandsenal no será goleado por el Panchester United ni por el Anayax de Holanda. Se van a quedar con las ganas.

-¡PREEEPAREN!

Encuentro.

El jueves 12 coincidieron en Josecho dos de los panistas más connotados: Armando Rivera Castillejos y Alfredo Botello Montes. Cenaron, pero no juntos ni el uno al otro.

Ahí los vi.

Rivera tomó la cava con algunos de sus aliados (Ballesteros, Guerrero y Antuna, entre otros) y Botello tomó el PAN y la sal con Eduardo Presa, antiguo detractor de Armando.

Todos se saludaron con gran cordialidad. Bueno, casi todos, porque Armando no peló a Alfredo.

Son políticos.

-¡AAAPUNTEN!

Gran festejo.

El gobernador José Cazada Rovirosa, su esposa Sandra, el ex mandatario Antonio Calzada, su esposa Anita y los cuatro alcaldes más connotados: Pancho Domínguez, Gustavo Nieto, Rubén Galicia y Carmelo Mendieta, acompañaron a mi padre Sergio Arturo Venegas Alarcón en la inauguración de la exposición "Diario de Pintores" el martes anterior, para celebrar el segundo aniversario de la sede de Diario de Querétaro.

En el acto, efectuado en la llamada Fortaleza de la Información, también participaron el secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz y el de Educación, Fernando de la Isla y el coordinador de la Usebeq, Jaime Escobedo, entre otras personalidades.

¡Salud!

-¡FUEGO!

El toro por los cuernos.

Carmelo Mendieta, el alcalde de Corregidora, decidió golpear los intereses y grupos de poder en aquel municipio. Por eso, cerró la vinatería La Divina, en Pueblo Nuevo.

Estos señores, cuya cadena es una de las más importantes en el estado vendían licores sin permiso.

Que sus padrinos, Germán y Alfredo, se los permitían. Sí, pero ya no están. Son otros tiempos.

Pero no entendieron y Carmelo les clausuró

Que va por otros peces gordos.

svenegas_ramirez@hotmail.com

PD: Nos escuchamos de lunes a viernes con Andrés Estévez, en Panorama. La cita es después de la una, en MIX 97.9

plazadearmas.acir@hotmail.com

Editorial

Alcances

La reforma a la Constitución de Querétaro y a diversos cuerpos normativos, tuvo ventajas y desventajas. Entre algunos de los puntos que son motivo de queja de los cuerpos colegiados, está sin duda la sobreprotección que en materia de responsabilidades de los servidores públicos se otorgó por los legisladores.

El juicio político está ausente, y falta también la ley reglamentaria del nuevo texto Constitucional.

A toro pasado, pareciera que los cambios se hicieron ex profeso para garantizar una transición tersa. Sin embargo, se debe recordar que con toda oportunidad las limitaciones de la iniciativa de reforma Constitucional, que finalmente se aprobó, fueron objetadas y cuestionadas por los especialistas, sin que su voz lamentablemente se haya tomado en cuenta.

Sin anticipar resultados de las auditorías y al menos por lo que hace a la parte de recursos estatales, lo delicado del asunto es que sólo se pueda llegar a funcionarios menores y únicamente con sanciones de tipo administrativo, si tal fuera el caso. Naturalmente se espera que concluido el proceso de aclaraciones se dé por terminado el capítulo de revisión a que la ley obliga al nuevo gobierno. Empero, el problema estará si de estas revisiones se pasa a una eventual etapa de fincar responsabilidades. De haber fundamento el proceso no se puede eludir, pero tampoco se puede ir muy lejos.

Esperan los cuerpos colegiados que con el nuevo gobierno se generen los instrumentos legales para que la sociedad no quede en un virtual estado de indefensión y vulnerabilidad, ante la presunta comisión de abusos que en materia de responsabilidad de los servidores públicos se puedan cometer.

Es evidente que en esta materia a nadie se puede otorgar un cheque en blanco, y que en la medida que tengamos

un cuerpo normativo sólido, claro, puntual, tendremos el andamiaje legal necesario para pro-

Balance

Con la proximidad del cierre del año, inician ya los necesarios balances sobre un ejercicio que se significó por su complejidad, capítulo que no vamos a cerrar hasta prácticamente entrar al 2011.

Por lo pronto, en los distintos frentes de la actividad productiva, los indicadores de las distintas agrupaciones refieren una baja congruente con un crecimiento negativo del -6.0 por ciento del PIB estatal, pronosticado por Sedesu como promedio general.

Por sectores, cada quien habla según le fue en la feria, como la Federación de Trabajadores de México-Querétaro, que reporta abatimiento del empleo y un rezago salarial del 61.5 por ciento.

En una de las agrupaciones empresariales: Coparmex, el reporte es de un crecimiento negativo de 10 puntos, y en Amiqro, que congrega a micros y pequeñas empresas, de un escenario complejo pues todavía no se advierten los indicadores de recuperación, salvo un ligero incremento en los pedidos, pero únicamente de muy corto plazo.

Dentro de los elementos negativos, y a reserva del diagnóstico general que se pueda integrar, lo positivo es que se mantuvo el grueso de nuestra planta industrial y del empleo, en el último de los cuales hay una recuperación del orden de las 7 mil a 8 mil plazas frente a las 50 mil que se perdieron.

También destaca que ya se está generando una expectativa económica de crecimiento.

Otro punto importante es al generación de confianza.

Son estos algunos claroscuros de una coyuntura que naturalmente es difícil, pero que advierte bases de fortificación para lograr mejores condiciones.

TEMAS POLÍTICOS

POR ENRIQUE BURGOS GARCÍA

Justicia penal

Con la reforma constitucional publicada en el Diario Oficial el 18 de junio de 2008, se culminó la fase fundamental de la renovación de nuestro orden jurídico para establecer un nuevo sistema de justicia penal. Ese punto de llegada es, desde luego, el punto de partida para concretar la transformación dispuesta por el órgano revisor de la Constitución General de la República. El espacio para llevar a cabo los cambios necesarios es, en principio, generoso, porque se previó un espacio de ocho años para la implementación del proceso penal acusatorio, oral y contradictorio.

Lo que en principio parece un tiempo razonable y si bien algunas entidades federativas como Nuevo León, Chihuahua, México y Oaxaca, habían hecho avances de diversa naturaleza y significación para implementar el sistema que después se adoptó para toda la República, la mayoría de las entidades de la Federación han partido de la necesidad de establecer los programas y las acciones institucionales que permitan la evolución hacia un nuevo sistema de justicia penal.

Es preciso contar con programas que consideren los objetivos, las líneas de acción, las metas, los indicadores de evaluación y los recursos necesarios para hacer realidad el cambio ordenado.

Sabemos de las dificultades de las finanzas públicas durante el presente año y el panorama similar que se vislumbra para el año entrante. Con la debilidad crónica del muy bajo porcentaje del PIB que representa la recaudación tributaria y las enormes necesidades de asignación de gasto público para cumplir con los servicios fun-

damentales de salud y educación, así como para llevar a cabo inversiones que doten de mejor infraestructura para el desarrollo a nuestro país, es difícil plantear la necesidad de asignar recursos suficientes a las instituciones federales y de las entidades federativas que se encuentran inmersas en el deber de implementar la reforma al enjuiciamiento penal.

Sin embargo, más allá de esa dificultad, es preciso establecer un asignación de recursos que, a nuestro juicio, con carácter creciente deberá hacerse en el presupuesto de egresos de la Federación para el año entrante y los ejercicios fiscales subsecuentes hasta la plena entrada en vigor del nuevo sistema.

Aunque resulte una verdad de toda obviedad, no será eficaz el nuevo sistema de justicia penal dispuesto por nuestra Constitución, si no se dota a los ámbitos institucionales responsables de los recursos suficientes para cumplir con la determinación transformadora.

No podemos olvidar que, en el fondo, la inspiración de la reforma es la inconformidad de la sociedad con el funcionamiento presente —en general— del enjuiciamiento penal. El actual arreglo institucional que privilegia al Ministerio Público para la integración de la averiguación previa y la consignación de la misma ante un juzgado penal, afirmándose un estudio documental de las constancias de los expedientes a cargo de los jueces, es lo que ha merecido la censura pública y sustentado el aliento de cambio.

Ante todo se trata de un cambio que requie-

re empatía con nuevas concepciones culturales, que parten de revisar la naturaleza de las conductas delictivas, si todas ellas deben seguir siendo y si aún así algunas no tendrían como consecuencia la privación de la libertad. La reforma es un clamor por el establecimiento de prioridades en materia de prevención del delito, investigación de los ilícitos penales que se denuncian, aliento a la asunción de responsabilidad para atemperar la penalidad y determinaciones en toda la cadena de actores institucionales para que la impunidad no impere.

Se puede afirmar la certeza de la sanción aplicable sin que necesariamente emane del desarrollo integral de un juicio. De hecho, quizás el planteamiento fundamental sea que en la certeza que se acreditará la responsabilidad, se asuma la consecuencia sancionatoria sin el desarrollo ordinario del juicio. Implementar el nuevo sistema de justicia penal requiere incidir en la planeación y la gestión de recursos público, así como en la participación de la sociedad, particularmente en las instituciones formadoras de abogados y las barras y colegios de abogados. Se necesita actuar desde ahora e incrementar los recursos para la transformación a fin de que en el aparentemente lejano 2016, no nos tomen con los dedos en la puerta. La justicia social está íntimamente vinculada con la justicia penal y en la medida en que esta última dé certidumbre, eficacia y eficiencia, se traducirá en un componente fundamental para la perspectiva de la estabilidad social.

DESDE EL MONTÍCULO



JAIIME ROBLEDO

STRIKE 1

Una pregunta me surge, ¿por qué en los problemas del Municipio de Querétaro no se le ha mencionado alguna responsabilidad a Javier Vázquez Ibarra?, puesto que él estuvo a cargo de la administración municipal desde el pasado 24 de marzo hasta el 30 de septiembre, entonces en los 6 meses que fue Presidente Municipal nunca detectó nada incorrecto, puesto que nunca denunció algún problema financiero, entonces, ¿qué pasó? No existían anomalías y se crearon en su administración o él las encubrió, si esto último fue lo que sucedió, entonces existe una responsabilidad por la cual deberían llamarlo a aclararla.

▪STRIKE 2

Un tema importante que deberán entrarle las autoridades estatales y de alguna manera, las municipales es a resolver el problema del transporte

público, ya que éste sigue siendo una molestia para la ciudadanía, puesto que lo aumentan de precio y el servicio sigue dando mucho que desear, se continúa viendo 12 o 13 camiones en línea

en la lateral de 5 de Febrero, ocupando el 50 por ciento del espacio destinado a los vehículos, ocasionando trastornos viales y sobre todo se observa que los autobuses circulan con poca gente, es un problema en donde todos son afectados, pero no han querido entrarle a resolverlo por las implicaciones políticas que trae consigo. Afortunadamente ya existe una empresa que ayudaría a que el cobro del servicio sea distribuido a todas las líneas, lo cual es el primer paso para contar con el boleto múltiple, rediseñar rutas y evitar las carreritas por ganar el pasaje, que han ocasionado un gran número de accidentes.

▪BOLA 1

En días pasados el Diputado local Marcos Aguilar inauguró su casa de atención ciudadana, dentro del distrito que él representa, se vieron a muchos panistas acompañando al Diputado, quien además pone la muestra a los otros legisladores, de cómo pueden aplicarse los apoyos que reciben para lo que realmente se entregan, para trabajar, bien por Marcos, quien de esta manera empieza a llamar la atención como uno de los nuevos valores panistas, preparándose para el 2012, ya que seguramente tendrá oportunidad de competir por un puesto de elección, digamos el Senado por ejemplo, vea-

mos ahora qué hace Ricardo Anaya quien aspira también a representar al Estado en el Senado, ya veremos cómo resultan las cosas.

▪BOLA 2

Me llama la atención que ahora con la repartición del presupuesto federal, el líder del PAN, César Nava haya tomado una posición muy diferente a la que tuvo cuando se discutió la iniciativa de ingresos, ya que ahora es muy 'diplomático' al responder cuando le preguntaron si los priístas se estaban 'agandallando' de los recursos para los estados gobernados por los tricolores, sólo contestó que no lo sentía así, se ve que aprendió a que en ocasiones el no confrontarse da mejores resultados que soltar su enojo y tratar de cuidar su imagen personal ante la prensa.

▪STRIKE 3

Una gran felicitación al ITESM Campus Querétaro por haber obtenido el Premio Nacional de Exportación, en su categoría de Instituciones de Educación Superior, reconocimiento que les entregó el Presidente Felipe Calderón ante la presencia del Gobernador José Calzada. Esto es algo que debe llenarnos de orgullo: el contar con instituciones de esa calidad, una felicitación al Tec por este gran logro.